



Se reactiva oleada; avanzan 4 caravanas migrantes en el país

pág. 6

Este mes sale un grupo de 5 mil personas

Se reactiva oleada de caravanas migrantes

Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

Al menos cuatro caravanas migrantes se encuentran en tránsito o están por salir del sur de México, días antes de que se celebren las elecciones en Estados Unidos, confirmó el Centro de Dignificación Humana, con lo cual se reactiva la oleada de éxodos migrantes.

En entrevista con *La Razón*, Luis García Villagrán, director de la organización, indicó que la primera caravana salió hace 20 días y ya se encuentra en Tapanatepec, Oaxaca, luego de que el crimen organizado le dio a los migrantes un plazo para salir del estado, tras ser extorsionados. El éxodo cuenta con una afluencia de poco más de mil personas que este jueves logró llegar a esa ciudad.

**EL
DATO**

MÉXICO RECIBIÓ 58 mil 806 peticiones de asilo de enero a septiembre de 2024, 48% menos que en 2023, que registró 113 mil 177 solicitudes, según la Comar.

La Razón reportó en días pasados que los integrantes de la caravana fueron secuestrados y extorsionados con 700 dólares para poder transitar por el estado; además de que los grupos delictivos les dieron un plazo de 20 días para salir de Chiapas.

La segunda caravana llegó este día al municipio de Escuintla en la misma entidad, con mil 200 personas, ya que este miércoles se le unieron decenas de migrantes en su trayecto que estaban varados en poblados cercanos. El tercer éxodo saldrá el próximo 20 de octubre de Tapachula con mil personas y el cuarto saldrá el 4 de noviembre desde el mismo municipio, donde esperan que lleguen hasta 5 mil personas.

García Villagrán comentó que buscan salir todos juntos para evitar que sean víctimas de cualquier tipo de delito debido a que su forma de operar es localizar a grupos menores para “levantarlos”, extorsionarlos, usarlos con fines de trata o para diversos trabajos ilegales, debido a que “el crimen ya controla toda la migración y dejó del lado a las autoridades desde hace mucho tiempo”.

“Con esta buscamos la dignificación de los migrantes, previo a la elección en Estados Unidos, pero con una primera escala en la Ciudad de México. En esta caravana esperamos que haya una gran convocatoria, debido a que hay muchas personas que desean salir de la entidad porque no existe solución a sus documentos regulatorio”, explicó.

Señaló que el objetivo, también, es hacer un llamado a las autoridades para que pongan atención a las acciones del crimen organizado, pues aseguró que siguen colocando sellos a las personas en movilidad.

El activista indicó que deben restablecer el artículo 52 de la Ley de Migración o, en su caso, suprimirlo, ya que violentan los derechos humanos de las personas. Dicho artículo señala que “los extranjeros podrán permanecer en el territorio nacional en las condiciones de estancia de visitante, residente temporal y residente permanente, siempre que cumplan con los requisitos establecidos en esta Ley, su Reglamento y demás disposiciones jurídicas aplicables”; sin embargo, afirmó que no se cumple como tal.

De esta manera, señaló que el sur del país de nueva cuenta “se llena” de caravanas ante la falta de atención de las autoridades federales. “Nosotros vamos a comenzar a caminar, pero de manera organizada, ya que intentamos visibilizar lo que pasa con la comunidad migrante”.